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DISCURSO     
SR. ELÍAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA  
“HOMENA A ATLETAS DEL CODICADER Y ALTA COMPETENCIA” 
21 OCTUBRE DE 2008 
 
PARA ESTE SERVIDOR, HA LLEGADO LA HORA DE RENDIRLE CUENTAS AL PAÍS. EL ES 
HISTÓRICO SALÓN DE HONOR, SE ENCUENTRAN LOS HÉROES DE LA PATRIA, LOS PADRES 
NUESTROS, LOS HÉROES DE LA PATRIA, COMO EL DOCTOR JOSE MATÍAS DELGADO, 
FIRMANTE, A MI IZQUIERDA, FIRMANTE DEL ACTA DE INDEPENDENCIA; COMO EL GENERAL 
MANUEL JOSE ARCE, SOBRINO DE  DELGADO, FUNDADOR DE NUESTRAS FUERZAS 
ARMADAS, PRESIDENTE DE CENTROAMÉRICA; EL CAPITÁN GENERAL GERARDO BARRIOS, 
CON INNUMERABLE MERITOS, HOMBRE VALIENTE, FORJADO. ESTA EN LA SANGRE QUE 
CORRE EN NUESTRAS VENAS, LA SANGRE DE ESTOS HOMBRE QUE TUVIERON LA VISIÓN 
HACE CIENTO Y PICO DE AÑOS. TUVIERON LA VISIÓN DE DECIR, QUEREMOS SER LIBRES E 
INDEPENDIENTES. Y CUANDO ALCANZAMOS LA INDEPENDENCIA DE ESPAÑA, DESPUÉS 
NOS ANEXO MEXICO, Y EL SALVADOR LUCHO Y DIJO, QUEREMOS SER LIBRES, QUE 
CAMINE SOLA LA PATRIA CUSCATLECA.  
 
 
CUANDO YO HABLO DE ESA SANGRE, HABLO DEL CUSCATLAN QUERIDO, TIERRAS DE 
COSAS PRECIOSAS, ESO QUIERE DECIR CUSCATLAN. Y AQUÍ SE ENCONTRARON COSAS 
PRECIOSAS LOS ESPAÑOLES, CUANDO LLEGARON. Y ESA SANGRE DEMUESTRA QUE 
NUESTRA RAZA ES INDÓMITA. NO HAY FORMA, SOMOS DEFINIDOS Y QUEREMOS 
TRIUNFAR.  
 
EN ESTE SALÓN HISTÓRICO, EN EL QUE POR VOLUNTAD DE (INAUDIBLE) Y DE LA MAYORÍA 
DE SALVADOREÑOS, HE OCUPADO ESTE DESPACHO PRESIDENCIAL. POR ESTE SALÓN 
HISTÓRICO HE JURAMENTADO MINISTROS, HE RECIBIDO PRESIDENTES, VAMOS A RECIBIR 
VEINTE PRESIDENTES A PARTIR DEL 29. POR ESO ES QUE JORGE ME DIJO: QUIERO 
PRESIDENTE HACER UNA FIESTA GRANDE, DÓNDE, PORQUE LA FERIA Y TODO ESTE 
SECTOR ESTA CONSIDERADO UNA ZONA DE MÁXIMA SEGURIDAD, POR RAZONES OBVIAS, 
PORQUE VIENEN VEINTE JEFES DE ESTADO (INAUDIBLE), EL CENTRO DE CONVENCIONES 
Y FERIAS, (INAUDIBLE). SI LO VIERON, CUANDO PUEDAN VERLO, ES UNA BELLEZA DE 
ESCENARIO, QUE NO HAY UNO TAN SOLO EN CENTROAMERICA, QUE SE LE PONGA A LA 
PAR, CON AIRE ACONDICIONADO, AHÍ LOS VAMOS ATENDER A TODOS, AL REY Y A TODOS 
LOS QUE VENGAN. 
 
 
PERO EN ESTE MISMO SALÓN ME HAN OCURRIDO COSAS MARAVILLOSAS, HE 
ENTREGADO EL PABELLÓN, QUE ES UNA DE LAS COSAS QUE A MI MAS ME GUSTA. 
CUANDO UNO ENTREGA EL PABELLÓN NACIONAL, LE ENTREGA A UN ATLETA O A 
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CUALQUIER SALVADOREÑO QUE VA AL EXTERIOR, LE ENTREGA LA ESPERANZA DE UN 
PUEBLO, LE ENTREGO UNA RESPONSABILIDAD QUE PESA Y SOBRE TODO, EN EL CASO DE 
LOS ATLETAS, QUE PESABA MUCHO RECUPERAR ESE TITULO. AQUÍ RECIBÍ AYER, EN EL 
SALÓN DE USOS MÚLTIPLE, PORQUE ESTE SALON ESTA OCUPADO, A LA SELECCIÓN DE 
FÚTBOL. AQUÍ HE RECIBIDO A LOS CAMPEONES DEL FÚTBOL, SUBCAMPEONES. HE 
TENIDO LA SATISFACCIÓN, POR RAZONES OBVIAS DE SER USULUTECO, DE RECIBIR AL 
BICAMPEON NACIONAL LUIS ANGEL FIRPO. AQUÍ HAY ALIANCISTAS, AQUÍ HAY FACISTAS, 
AQUÍ LO HE RECIBIDO. NO ME PODÍA IR YO, SIN NINGÚN TITULO, NO LO GANE YO, LO 
GANARON LOS MUCHACHOS, PERO BUENO. 
 
 
EN ESTE SALON LE ENTREGUE EL PABELLON A VARIAS DELEGACIONES DEL CODICADER. 
Y ESTE SALON ENTREGAMOS A LO MEJOR DEL PAIS, ESE PABELLON, ESA BANDERA QUE 
DICE, DIOS UNION LIBERTAD, CON ESE ESCUDO Y CON TODA LA SIMBOLOGIA QUE 
USTEDES YA LA CONOCEN, QUE TIENE UN SIGNIFICADO PROFUNDO. FIJENSE LA 
COMBINACION DE DIOS UNION LIBERTAD. DIOS, SER SUPREMO,  LO PRIMERO EN 
NUESTRAS VIDAS. UNION, UNION DE LA FAMILIA, UNION DEL PAIS, UNION DE IDEALES 
COMUNES. LIBERTAD, FUNDAMENTAL PARA EL DESARROLLO DE LAS PERSONAS. SI NO 
HAY LIBERTAD, NO HAY FORMA DE DESARROLLARSE. LA LIBERTAD QUE TIENEN USTEDES 
PARA DECIDIR POR USTEDES MISMOS SU FUTURO, CONSTRUIR SU FUTURO. LOS UNICOS 
RESPONSABLES DE LA CONSTRUCCION DE NUESTRO FUTURO, SOMOS NOSOTROS 
MISMOS. POR ESO, DIOS UNION LIBERTAD, ES UN MENSAJE IMPORTANTE. 
 
 
HOY, EL PRESIDENTE DEL INDES HA HECHO UN RECUENTO Y DE VERAS QUE ME 
SORPRENDIO JORGE. YO SI LE HE APOSTADO AL DEPORTE, DESDE QUE LLEGUE AQUÍ, NO 
PODIA SER DE OTRA FORMA.  
 
 
MIREN, ACABO DE ESTAR EN LA GRAN VIA, NO ANDABA COMPRANDO. ACABO DE ESTAR 
EN LA GRAN VIA, ENTREGANDO CASI 200 VEHICULOS A LA POLICIA NACIONAL CIVIL Y UNA 
GRAN CANTIDAD DE EQUIPAMIENTO, Y TAMBIEN ME SORPRENDI, PORQUE HOY LE 
INYECTAMOS LA MAYOR CANTIDAD DE RECURSOS, DESPUES DE FIRMADOS LOS 
ACUERDOS DE PAZ. PARA LOS MUCHACHOS MAS JOVENES, EN EL AÑO 92 QUE SE 
FIRMARON LOS ACUERDOS DE PAZ, NACIO LA POLICIA NACIONAL CIVIL, Y DESDE ESE 
AÑO, NO SE LE HABIAN INYECTADO 150 MILLONES A LA POLICIA NACIONAL CIVIL, SOBRE 
TODO, PARA INVESTIGACION, PARA VEHICULOS, PARA LABORATORIOS CIENTIFICOS, HOY 
LO HICIMOS. ES UNA SATISFACCION ENORME, PORQUE LA DEMANDA, CREO QUE TU LO 
DECIAS DIANA. POR CIERTO, DIANA GANO MAS MEDALLAS TAMBIEN, BAILANDO POR UN 
SUEÑO Y YO LE PREGUNTE POR QUÉ NO SE HABIA INSCRITO EN EL OTRO. SU  PADRE 
(INAUDIBLE) A MARVIN, AHÍ ESTA MUY CONTENTO MARVIN, CELOSO. YA LE CONTASTES 
DEL NUEVO NOVIO A TU PAPA, YA. NO, AH BUENO. PUES HOY ESTUVIMOS EN LA GRAN VIA.   
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¿QUÉ HEMOS HECHO POR EL DEPORTE? LA SELECCIÓN DE FUTBOL CLASIFICO A LA 
HEXAGONAL, EL AÑO ME ESTA SALIENDO COMPLETITO, REDONDO ME ESTA SALIENDO, EL 
REAL MADRID GANO EL DOMINGO; LE REGALARON COMO 3 MINUTOS, PERO GANO. LA 
SELECCIÓN DE FUTBOL YA ESTA EN LA HEXAGONAL Y AYER LES DECIA YO A LOS 
MUCHACHOS: MIREN JOVENES, CON LOS PIES EN LA TIERRA, NUNCA PIERDAN EL PISO, 
PORQUE EL QUE PIERDE EL PISO, PIERDE EL HORIZONTE. EL PISO ES, PARARSE FRENTE 
AL FUTUTO Y DECIR QUÉ ES LO QUE YO QUIERO SER, HACIA DONDE VOY, QUE LE 
ENTREGO  A LA PATRIA, QUE LE ENTREGO A LA FAMILIA, Y NO PERDER EL PISO. MI MADRE 
DECIA, HIJO, CON LOS PIES ENTERRADOS EN LA TIERRA, ERA MAS RADICAL LA NIÑA MARI, 
QUE EN PAZ DESCANSE; PERO NO PIERDAN EL PISO. LA LEY DEL DEPORTE; EL REGISTRO 
NACIONAL; EL CONVENIO DEL SEGURO SOCIAL CON EL INDES, ESO NO LO TENIAN. YO NO 
SE CUANTOS REFUERZOS ME PIDIO JORTE. EN EL ULTIMO LE CORTE AHI 500 MIL PARA 
DARLE AL COMITÉ OLIMPICO, LE HEMOS AYUDADO A TODOS EN LA MEDIDA DE LO 
POSIBLE, SABIENDO QUE YO FUI QUIZA EL GOBIERNO MAS GOLPEADO EN EL TEMA DE 
LOS PRESTAMOS. (INAUDIBLE) TUVE UN TAN SOLO PRESTAMO APROBADO EN LA 
ASAMBLEA, NI UNO SEÑORES, Y NO ME IBA A PONER A LLORAR EN LA CUNETA AQUÍ. Y 
QUÉ VOY HACER. BUENO, A MI ME ELIGIERON EL 21 DE MARZO, Y EL PUEBLO ME DIJO, 
VAYA  A RESOLVER LOS PROBLEMAS, Y LOS HEMOS IDO RESOLVIENDO.  
 
HICIMOS VARIAS COSAS, PORQUE PARA SER TRIUNFADOR, HAY QUE SER SOÑADOR. UNO 
DE LOS SUEÑOS QUE TUVIMOS ES ARREGLAR LOS DRENAJES DE SAN SALVADOR, QUE 
SUEÑO MAS COMPLICADO CUANDO ABRIMOS, SEGURAMENTE USTEDES ME ESTABAN 
(INAUDIBLE), ALGUNO DE USTEDES QUE ESTABA EN EL TRAFICO. NOS ATREVIMOS HACER 
UNA OBRA QUE NO SE HABIA HECHO EN 75 AÑOS Y QUE YA NADIE SE ACUERDA, PORQUE 
YA ESTA ENTERRADA. METIMOS AQUELLOS GRANDES (INAUDIBLE), PARA LOS DRENAJES 
SECUNDARIOS Y ARREGLAMOS TODO LOS DRENAJES PRIMARIOS. AHORA, SI LLUEVE 4 
DIAS, HACEN UNA BALSA Y NADEMOS, ESO ES IMPOSIBLE, NO HAY DRENAJE EN EL 
MUNDO QUE AGUANTE, PERO LO HICIMOS. ARREGLAMOS EL LAGO DE ILOPANGO; 
ARREGLAMOS LA COLINA. ESAS FAMILIAS NO PODIAN VIVIR AHÍ, EL DESLAVE ERA 
PERMANENTE; HICIMOS LAS COLINAS, AHIT INVERTIMOS COMO 100 MILLONES DE 
DOLARES EN TODAS ESTAS OBRAS. ARREGLAMOS LOS PLANES DE RENDEROS. HOY QUE 
HEMOS TENIDO LLUVIAS EL FIN DE SEMANA, EL MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICAS HA 
SACADO SU MAQUINARIA. ADEMAS DEL MINISTERIO, FOVIAL. HEMOS HECHO MAS DE 25 
CARRETERAS, PARA UNIR POR EJEMPLO, AL JUCUAPA CON SANTA ELENA Y ASI LES 
PUEDO MENCIONAR, EN EL LAGO DE ILOPANGO, LA NUEVA CARRETERA; EL BULEVAR 
DIEGO DE HOLGUIN, QUE FUE EL PRIMER ALCALDE DE SAN SALVADOR, POR ESO LE 
PUSIERON ASI, Y VA PASAR POR AQUÍ ENCIMA. POBRECITO EL PRESIDENTE QUE ESTE 
AQUÍ, VA A TENER QUE OIR LOS CARROS TODOS LOS DIAS, ESO NO ME VA TOCAR A MI. Y 
VAMOS A ENTREGAR EL BULEVAR DIEGO DE HOLGUIN, 6 CARRILES, UNA BELLEZA, 50 
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MILLONES DE DOLARES ESA CARRETERA. Y HEMOS ABIERTO MUCHAS COSAS: CREAMOS 
EL FOSALUD; CREAMOS RED SOLIDARIA.  
 
PERO UNA DE LAS SATISFACCIONES MAS GRANDES, ES QUE NOS REUNIMOS CON 
USTEDES HOY, PORQUE YO ESTOY DANDOLE CUENTAS AL PAIS, ESTE ES UN PAIS 
DEMOCRATICO Y HAY QUE DECIRLE A LOS SALVADOREÑOS LO QUE ESTAMOS HACIENDO: 
ALIANZA POR LA FAMILIA. CONVERTIMOS EL PROGRAMA 2021, EN EL GRAN PROGRAMA DE 
EDUCACION DEL PAIS. ADEMAS, EN LA CUMBRE IBEROAMERICANA, EL DOCUMENTO SE 
LLAMA “EDUCACION IBEROAMERICANA 2021”, ADOPTARON NUESTRO NOMBRE;  QUE 
QUIERE DECIR 200 AÑOS DE INDEPENDENCIA, EN EL AÑO 2021. Y EN ESE AÑO DEBEMOS 
ERRADICAR TOTALMENTE EN EDUCACION, LOS PROBLEMAS QUE TENGAMOS. TENEMOS 
QUE SUPERAR ESAS METAS. 
 
QUÉ OTRA COAS HICIMOS. HICIMOS UN GOBIERNO CERCANO A LA GENTE. BAJAMOS AL 
PRESIDENTE DEL CIELO, DONDE LO COLACABAN AHÍ, EN UN OLIMPO COLOCABAN AL 
PRESIDENTE, LO BAJAMOS Y LO PUSIMOS A VER. PORQUE A MI NO ME GUSTA TRABAJAR 
AQUÍ EN CAPRES. TENGO MI DESPACHO, PORQUE TENGO QUE FIRMAR ORDENES, 
DECRETOS Y TODO, PERO SIEMPRE ESTUVE EN LA CALLE, 3, 4 VECES POR SEMANA EN EL 
HELICOPTERO PRESIDENCIAL, VIAJANDO A ENTREGAR AGUA, LAS OBRAS DE ANDA; 
OBRAS PUBLICAS; EL FISDL.  
 
LOS SALVADOREÑOS ME DIJERON, BUENO USTED VEA CÓMO CONSIGUE LA PLATA Y 
HAGALO. Y AFORTUNADAMENTE, CUANDO MAS DIFICIL SE PONEN LAS COSAS, UNO VE LA 
LUZ AL FINAL DEL TUNEL. HOY QUE VEIA LA POLICIA CON ESOS CARROS, YO LE DECIA EN 
BROMA AL DIRECTOR, MIRA, ESPERATE QUE SE VAYA LA PRENSA, NO VAYA SALIR UN 
CARRO AQUÍ, FRENTE A LA GRAN VIA Y CHOQUE EL PRIMER CARRO. PERO CUANDO VEO 
ESA CANTIDAD DE EQUIPO SEÑORES, QUE LES VA A SERVIR A USTEDES. EL PLAN SOCIAL 
URBANO, EL DEPORTE NOCTURNO. EL PLAN SOCIAL URBANO FORMA PARTE DE LA PAZ 
SOCIAL Y NOS FUIMOS A PINTAR LOS CONDOMINIOS. USTEDES CONOCEN ESTOS 
MULTIFAMILIARES QUE TIENEN MAS DE 50 AÑOS, QUE ENTREGO EL PRESIDENTE OSORIO 
Y EL PRESIDENTE LEMUS, LOS FUIMOS A PINTER. NI UNA SOLA GOTA DE PINTURA EN  50 
AÑOS, HABIAN RECIBIDO ESOS CONDOMINIOS. FUIMOS A PONERLE LUZ, MEJORAMOS EL 
AGUA POTABLE. (INAUDIBLE), QUE NOS REGALO TAIWAN, LAS PUSIMOS A LAS 
(INAUDIBLE).  
 
BUENO, EN FIN, HEMOS HECHO ALIANZA POR LA FAMILIA, EL BACHILLERATO ES 
GRATUITO, ES EL TERCER PAIS DE AMERICA LATINA QUE TIENE EL BACHILLERATO 
GRATUITO. LA CONSTITUCIÓN DE LA REPUBLICA DICE QUE ES GRATUITA LA PRIMARIA. 
PERO NOSOTROS HICIMOS UNA REFORMA, PEDIMOS UNA REFORMA A LA ASAMBLEA Y YA 
ESTA APROBADO Y HAY QUE ESPERAR QUE LA PRÓXIMA LEGISLATURA, RATIFIQUE QUE 
EL BACHILLERATO ES GRATUITO. QUÉ SIGNIFICA ESO, MAS DE 20 MILLONES DE DÓLARES, 
EN 160 MIL MUCHACHOS QUE NO PODIAN DEFINITIVAMENTE ESTUDIAR, ABANDONABAN EL 
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ESTUDIO. SI USTEDES TIENE PADRES MARAVILLOSOS QUE LES PUEDAN PAGAR SU 
ESTUDIO, DENLE GRACIAS A DIOS, PORQUE TODAVIA EN EL PAIS, HAY GENTE QUE TIENE 
QUE ABANDONAR EL ESTUDIO Y ESO ES UN PECADO MUY GRANDE. POR ESO HICIMOS EL 
BACHILLERATO GRATUITO. 
 
PERO UNA DE LAS MAS GRANDES SATISFACCIONES QUE HE TENIDO QUE REPETIR A LO 
LARGO DEL ULTIMO AÑO, EN EL QUE HE EMPEZADO A DARLE CUENTAS AL PAIS, ESTO ES 
COMO EL EXAMEN, ESTOY HACIENDO LA PAES, YO AL FINAL Y DICIENDOLE  AL PAIS, 
BUENO, AQUÍ ESTAN LAS OBRAS. 
 
USTEDE ME HAN ESCUCHADO DECIR UNA EXPRESION DE MANERA CONTINUADA, CUANDO 
YO DIGO, LAS UNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS QUE SE CUMPLEN. NO SIRVE DE 
NADA EL RESTO, SI NOSOTROS NO CUMPLIMOS LAS PROMESAS.  
 
ESA ES UNA REUNION PARA CERRAR UNOS DE LOS CICLOS MAS EXITOSOS DEL DEPORTE 
SALVADOREÑO, EL CUAL HA SIDO MARCADO POR LA CALIDAD DE PARTICIPACION DE 
TODOS USTEDES MUCHACHOS, MUCHACHAS, QUE HAN DEJADO HUELLA, ESCRITO CON 
LETRAS DE ORO, LA HISTORIA DEL DEPORTE. 
 
EN MAS DE 4 AÑOS, NUESTRO GOBIERNO HA BRINDADO TODO EL APOYO POSIBLE AL 
DEPORTE NACIONAL, A TRAVES DEL INDES. Y ES INDUDABLE, QUE ESE APOYO LO HAN 
SABIDO APROVECHAR DE FORMA EFICIENTE Y EFECTIVA, TODOS USTEDES.  
 
SU TRABAJO SE HA CONVERTIDO EN LA MEJOR ACTUACIÓN DEPORTIVA DE EL SALVADOR, 
DE TODOS LOS TIEMPOS, NO SOLO POR LA MAYOR CANTIDAD DE MEDALLAS, SINO POR LA 
CALIDAD DE LAS MEDALLAS QUE HAN DADO SU TIERRA, A EL SALVADOR. 
 
HOY QUIERO RECORDAR LAS 47 MEDALLAS OBTENIDAS EN LOS JUEGOS 
CENTROAMERICANOS Y DEL CARIBE, CARTAGENA; LA 10 EN LOS JUEGOS DE LOS 
PANAMERICANOS DE RÍO DE JANEIRO, YA NOS CODEAMOS, NO ERA POSIBLE, LE DECÍA 
YO AL PRESIDENTE DEL INDES, QUE NOSOTROS NO FUÉRAMOS CAMPEONES DEL 
CODICADER Y QUE GUATEMALA NOS HUBIERA RELEGADO, POR ESO LOS FELICITO, 
PORQUE LES GANAMOS A GUATEMALA, ADEMÁS, Y SI ESTAMOS GANANDO MEDALLAS EN 
LOS JUEGOS PANAMERICANOS, SUPERANDO POR 56 LA ACTUACIÓN DEL AÑO PASADO, EN 
ESTOS JUEGOS, DONDE CRISTINA LÓPEZ, CRISTINA, QUIEN ME DA MUCHO GUSTO VERTE 
CON TU HIJA Y TU FUTURA, NIÑA O NIÑO, QUE DIOS TE BENDIGA. 
 
CRISTINA ES UNA ATLETA, ES UNA MUJER HUMILDE, Y EN UNA DE ESAS, PORQUE YO ME 
EMOCIONO Y EMPIEZO A OFRECER Y DIGO, VAMOS A DARLE UNA CASA A CRISTINA, Y 
CRISTINA GANÓ, Y DE DÓNDE VAMOS A SACAR LA CASA, …, DICE QUE SE LE METIERON 
AHÍ … Y ESTAS VIVIENDO TRANQUILA?, MUY BIEN CRISTINA, ME ALEGRO DE VERTE CON 
TU HIJA Y QUE DIOS LOS BENDIGA A ESA MUCHACHA TAMBIÉN QUE SE LE DE LARGA VIDA. 
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NOS REGALÓ LA PRIMERA MEDALLA DE ORO PANAMERICANA, CRISTINA, LA MAYOR 
CLASIFICACIÓN DE ATLETAS A JUEGOS OLÍMPICOS EN FORMA DIRECTA. ADEMÁS, EL 
ARQUERO JORGE JIMÉNEZ SE CORONÓ CAMPEÓN DEL MUNDO, EN LA ESPECIALIDAD DE 
ARCO COMPUESTO, FUIMOS A PONER EL NOMBRE DE JORGE JIMÉNEZ ALLÁ AL 
POLÍGONO, AHÍ ESTUVIMOS CON JORGE, CON SU FAMILIA MUY ORGULLOSA, SU SEÑORA, 
SUS HIJOS. 
 
LOS ATLETAS DEL CODICADER QUE RECIENTEMENTE SE CORONARON CAMPEONES 
ABSOLUTOS DE LA DÉCIMA TERCERA EDICIÓN LO HICIERON DE FORMA INOBJETABLE, SIN 
DEJAR DUDAS DE QUIÉN ES EL LÍDER DE CENTROAMÉRICA, Y EL LÍDER DE 
CENTROAMÉRICA ES EL SALVADOR, LOS LÍDERES DE CENTROAMÉRICA SON USTEDES Y 
LE HAN DADO HONOR Y GLORIA AL PAÍS. 
 
SIENDO LÍDERES EN CENTROAMÉRICA, 151 MEDALLAS GANADAS, 69 DE ORO, POR 
CUANTAS LE SACAMOS DE ORO A GUATEMALA, 20 VERDAD, PARA QUE NO HAYA DUDA, 
PORQUE DESPUÉS EMPIEZAN A, VOY A IR DONDE EL PRESIDENTE COLOM, MIRA FUERON 
20, 39 DE PLATA, 43 DE BRONCE, NO DEJAN LUGAR A DUDAS, MUCHACHOS, QUIÉNES SON 
LOS MEJORES. 
 
CON ESTE NUEVO TRIUNFO EL SALVADOR COMPLETA LA CANTIDAD DE 326 MEDALLAS DE 
ORO, 230 DE PLATA Y 208 DE BRONCE, QUE SUMAN UN TOTAL DE 765 MEDALLAS 
OBTENIDAS DURANTE ESTA ADMINISTRACIÓN Y LOS JUEGOS REALIZADOS ENTRE EL 2004 
Y EL 2008. ASÍ MISMO EN LOS PRIMEROS JUEGOS ESCOLARES CENTROAMERICANOS Y 
DEL CARIBE, REALIZADOS EN PUERTO RICO, NUESTROS ATLETAS OBTUVIERON 61 
PRESEAS, OCUPANDO EL QUINTO LUGAR ENTRE 15 PARTICIPANTES. 
 
SIN DUDA EL APOYO DEL GOBIERNO HA SIDO FUNDAMENTAL, SE NECESITA PLATA PARA 
EL ENTRENAMIENTO, PARA LOS VIAJES, JORGE NUNCA HABÍA FALTADO, HASTA HOY, 
HEMOS APROBADO REFUERZO PRESUPUESTARIO MÁS ALLÁ DE LOS 9 MILLONES DE 
DÓLARES PARA EL DEPORTE, DANDO ASÍ NUESTRO RESPALDO Y CONFIANZA A LA 
ADMINISTRACIÓN DEL INDES. 
 
PERO OLVIDÉMONOS DEL DINERO, PORQUE AL FINAL DE CUENTAS, EL DINERO NO ES 
NADA FRENTE A LA SATISFACCIÓN DE VER A UN PUEBLO FELIZ Y ORGULLOSO, PORQUE 
NOSOTROS A LO LARGO DE LA HISTORIA Y DE LA GUERRA QUE TUVO EL PAÍS, HEMOS 
TENIDO POCAS SATISFACCIONES Y ANDÁBAMOS VIENDO, HOY TENEMOS GRANDES 
SATISFACCIONES. ES COMO LA SELECCIÓN DE FÚTBOL, NADIE DABA NADA POR ESA 
SELECCIÓN, VENÍA PANAMÁ, NO PANAMÁ NOS VA A BARRER, TRES A UNO EN EL ESTADIO 
CUSCATLÁN, YA LO CELEBRABA, VERDAD, EL PARTIDO SE ACABA HASTA QUE SE ACABA, 
HASTA QUE PITA EL ARBITRO, TRES A UNO, Y DESPUÉS YA CLASIFICADOS PARA LA 
HEXAGONAL, HOY SÍ LES TOCA MÁS DURO, NO SE SI MÉXICO, HONDURAS, Y VA 



 
 
   

 
 
 
           

                          
                                        Unidad de Monitoreo  

SECRETARÍA DE COMUNICACIONES 
                                                                       Casa Presidencial, El Salvador, Centro América 

   
 

 7 

NECESITAR REFORZAR ESE CUADRO, EL ENTRENADOR DE LOS COBOS, PARA MÍ MERECE 
UN ESPECIAL APRECIO CARLOS, PORQUE CARLOS … Y AL FINAL AGARRÓ UN GRUPO DE 
MUCHACHOS JÓVENES Y LOS TIENE AHÍ TRABAJANDO, LA SELECCIÓN ESTÁ EN LA 
HEXAGONAL, MÉXICO NO ESTÁ EN LA HEXAGONAL, VERDAD, LO ESTAMOS HACIENDO 
BIEN. 
 
YO LES DECÍA AYER A LOS SELECCIONADOS QUE LE VOY A PEDIR A LA FEDERACIÓN O A 
LA COMISIÓN REGULADORA, QUE LE BAJE EL PRECIO A LOS BOLETOS, ESTÁN CAROS 
VERDAD, ESTÁN CAROS, SÍ, EN EL ESTADIO, CUANDO YO BAJO SIEMPRE, PRESIDENTE 
MIRE ESTÁ CARO ESTO, Y YO NO SOY EL DUEÑO DEL ESPECTÁCULO LES TENGO QUE 
DECIR, SI YO VENGO AQUÍ A ACOMPAÑAR A LOS MUCHACHOS, PERO VAMOS A HABLAR 
CON RODRIGO, QUE ESTÁ EN LA CAPITAL AMERICANA, PARA QUE ESE JUEGO CONTRA 
COSTA RICA, AYER LE DIJE A CHEYO, MIRA CHEYO, FUI A COSTA RICA ACOMPAÑARLOS, Y 
TE VI FALLAR EL PENAL PAPA, MIRÁ FALLARON OTRO GOL, HAY QUE REIVINDICARSE, 
CUÁNDO ES EL JUEGO, EL 19, YO NO SE SI VOY A ESTAR EN EL PAÍS, PERO BUENO, HAY 
QUE REIVINDICAR A EL SALVADOR. 
 
HEMOS TENIDO UN PROGRAMA DE BECAS DEPORTIVAS DEL INDES, QUE HA BENEFICIADO 
A 1500 ATLETAS, … FEDERACIONES Y A UN PROMEDIO DE 375 ATLETAS POR AÑO. 
TAMBIÉN HEMOS REALIZADO ENTREGA DE DISTINTAS PRESEAS A LA EXCELENCIA 
DEPORTIVA, COMO UN RECONOCIMIENTO AL ESFUERZO. A FINALES DEL 2007, 
PRESENTAMOS LA LEY GENERAL DE LOS DEPORTES, PORQUE LO QUE TENÍAMOS ERA EL 
ARTÍCULO 300, EMITIDO POR LA JUNTA REVOLUCIONARIO DE GOBIERNO, QUE ESA JUNTA 
GOBERNÓ DE FACTO EL PAÍS, DESPUÉS DE UN GOLPE DE ESTADO, AL GENERAL CARLOS 
HUMBERTO ROMERO, EN EL AÑO 79, Y SE CREÓ EL ARTÍCULO 300, ESE LE DIO VIDA AL 
INDES, HOY TENEMOS LEY GENERAL DE LOS DEPORTES, MODERNA, VISIONARIA, ADEMÁS 
DE QUE BENEFICIA A LOS ATLETAS Y REGULA LA ACTIVIDAD DEPORTIVA EN TODOS SUS 
ÁMBITOS. 
 
EN JUNIO DEL PRÓXIMO AÑO, CUANDO ENTREGUEMOS LA BANDA PRESIDENCIAL A 
NUESTRO SUCESOR, AL QUE DECIDAN LOS SALVADOREÑOS, ESTAREMOS DEJANDO UN 
IMPORTANTE LEGADO AL DEPORTE Y A LAS ACTUALES Y FUTURAS GENERACIONES DE 
ATLETAS. HOY LE ESCUCHÉ A DIANA, DECIR ALGO QUE ME IMPRESIONÓ, EL CANSANCIO 
PASA, LA VICTORIA DURA PARA SIEMPRE. ES CIERTO, EXCELENTE, EL CANSANCIO PASA Y 
EL ATLETA DESCANSA, PERO LA SATISFACCIÓN DE SUBIRSE AL PODIUM Y ESCUCHAR EL 
HIMNO NACIONAL, CUANDO DICE NOS PROTEGE UNA FÉRREA BARRERA, ESCUCHAR EL 
HIMNO NACIONAL ES, EN OTRO PAÍS, CUANDO UNO VA A DEFENDER LOS COLORES 
PATRIO O CUANDO  UNO REPRESENTA AL PAÍS, YO ACABO DE ESTAR EN MÉXICO, QUÉ 
SATISFACCIÓN ES ESCUCHAR ESE HIMNO NACIONAL, SOBRE TODO CUNADO SE GANA. 
 
YO LOS FELICITO A TODOS POR SU DESEMPEÑO DEPORTIVO, AL PRESIDENTE DEL INDES; 
JORGE HA TRABAJADO MUCHO, CUANDO A USTED LO LLAMÉ A FORMAR PARTE DEL 
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GABINETE, LE DIJE JORGE VAMOS A EMPUJAR ESTO, Y HEMOS TENIDO LA MEJOR 
COSECHA DE MEDALLAS, QUE PRESIDENTE ALGUNO, HASTA HOY, HAYA TENIDO EN EL 
PAÍS. 
 
YO CREO QUERIDOS ATLETAS QUE YA NADIE, NINGÚN PRESIDENTE EN EL FUTURO, SE VA 
ATREVER A DEJAR FUERA EL DEPORTE, NINGUNO, DESPUÉS DE LO QUE HEMOS HECHO, 
NINGUNO, ES COMO QUE ALGUIEN QUIERA QUITAR FOSALUD, O ALGUIEN QUIERA QUITAR 
RED SOLIDARIA, ATENDIENDO A LA GENTE MÁS POBRE DEL PAÍS. 
  
MUCHAS VECES, COMO NOSOTROS VIVIMOS EN LA CAPITAL, Y AQUÍ EN LA CAPITAL LA 
DISCUSIÓN ES, QUÉ TRÁFICO MÁS GRANDE, QUE TERRIBLE Y LLAMAN A LAS RADIOS, Y 
EMPIEZAN, Y EL CULPABLE ES EL PRESIDENTE. HAY 700 MIL CARROS EN ESTE PAÍS, 
HEMOS CRECIDO, LA GENTE ESTÁ MEJORANDO SU SITUACIÓN, CLARO ENFRENTAR UNA 
CRISIS MUNDIAL QUE ES IMPORTADA LA INFLACIÓN QUE ESTAMOS VIVIENDO. 
 
YO LES VOY A CONTAR ALGO, PARA QUE SE DEN CUENTA CÓMO EL PAÍS HA CAMBIADO, 
ESTE NO ES EL MISMO EL SALVADOR DE HACE 20 AÑOS. ALGUNOS DE USTEDES VIVIERON 
LOS MOMENTOS DIFÍCILES DE LA GUERRA, YO VIVÍ ESOS MOMENTOS SIENDO JOVEN, YO 
LES DIGO UNA COSA, YO NO QUISIERA QUE LA GUERRA SE REPITIERA EN ESTE PAÍS Y 
QUE MIS HIJOS TUVIERAN QUE VER UN CONFLICTO ARMADO COMO EL QUE VIVIMOS, POR 
ESO LA PAZ HAY QUE CUIDARLA, HAY QUE CUIDAR LA PAZ COMO UN BIEN INTANGIBLE, 
PORQUE NO LO TOCAMOS, PERO LO DISFRUTAMOS, ESTO ES COMO LA GOBERNABILIDAD, 
HOY YA NO VEN A LOS MÉDICOS DESFILANDO EN LAS CALLES CON LAS MARCHAS 
BLANCAS, YA NO LOS VEN, Y NO LOS VEN PORQUE LES ESTAMOS CUMPLIENDO SU 
ESCALAFÓN Y PORQUE HEMOS GENERADO LA MAYOR CANTIDAD DE PLAZAS PARA 
MÉDICOS EN LA HISTORIA DE MÁS DE 30 AÑOS EN EL PAÍS CON FOSALUD. 
 
GRACIAS A DIOS QUE EL SALVADOR DEJÓ ESO ATRÁS, ES DIFÍCIL, SOBRE TODO PARA EL 
QUE PERDIÓ UN SER QUERIDO DURANTE EL CONFLICTO, Y EL CONFLICTO LO RECUERDO, 
NO DESDE UNA PERSPECTIVA NEGATIVA, SINO DESDE LA PERSPECTIVA DE QUE PARA 
ATRÁS HAY QUE VER PARA NO REPETIR ESO, NADA MÁS, PERO HAY QUE VER HACIA 
DELANTE. 
 
YO RECUERDO QUE CUANDO ERA CANDIDATO ME DECÍAN, MIRE PRESIDENTE Y USTED LA 
LEY DE AMNISTÍA, VA .. ESTO, NO LES DECÍA, PORQUE A MI LOS SALVADOREÑOS ME VAN 
A ELEGIR PARA ADMINISTRARLES SU FUTURO, PARA ESO ME ELIGIERON, NO PARA 
COMENZAR A ABRIR HERIDAS, Y PONERLE LIMÓN A LA HERIDA Y COMPLICAR LAS COSAS 
ENTRE UNOS Y OTROS, PORQUE AL FINAL, LOS QUE PERTENECIERON A UN BANDO Y AL 
OTRO BANDO, TODOS SOMOS HERMANOS Y ESTAMOS AQUÍ VIVIENDO, EN ESTE PEDAZO 
DE TIERRA DE 20 MIL Y TANTOS KILÓMETROS, DEPENDE DE CÓMO ESTÉ EL MAR, SINO 
PERDEMOS OTRO POQUITO, PERO AQUÍ CABEMOS TODOS, ESTE ES EL PAÍS DE TODOS, 
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UN PAÍS DEMOCRÁTICO Y UN PAÍS QUE SE SIENTE HOY, A TRAVÉS DEL JEFE DE ESTADO, 
ORGULLOSO DE SUS ATLETAS. 
 
GRACIAS POR CUMPLIRLES A EL SALVADOR, MUCHACHOS, EL SALVADOR LES DEBE 
MUCHO, DISFRUTAMOS MUCHO, ESPERAMOS LAS MEDALLAS Y SABÍA PERFECTAMENTE 
QUE NO VAMOS A FALLAR, Y TENGO LA INTUICIÓN, PORQUE JORGE RAMOS EN UN 
PROGRAMA, YO CREO QUE PASA AQUÍ EL PROGRAMA LOCALMENTE, AL PUNTO, JORGE 
RAMOS ME DIJO, USTED HA PROMETIDO LLEVAR A LA SELECCIÓN DE FÚTBOL A 
SUDÁFRICA. SÍ, LE DIJE YO, YO QUISIERA QUE FUÉRAMOS A SUDÁFRICA, Y VAMOS A 
APOSTARLE A ESO, LE VAMOS A CONSTRUIR UNA CACHA SINTÉTICA, PARECIDA A LA QUE 
TENEMOS EN ANDA, SE LA VAMOS A HACER A LA FEDERACIÓN Y LAS OTRAS DOS 
CANCHAS, YA ESTÁ EN EL PRESUPUESTO NACIONAL ESO, PERO FALTA QUE LO 
APRUEBEN LOS DIPUTADOS, PERO YA ESTÁ, LO VAMOS A HACER EL OTRO AÑO. 
 
YO LOS FELICITO, LE PIDO A DIOS QUE SIGA BENDICIENDO A ESTA TIERRA, QUE NO NOS 
PASEN COSAS GRAVES COMO LOS TERREMOTOS, LOS HURACANES QUE COMO HAN 
GOLPEADO A CENTROAMÉRICA, PERO QUIERO DECIRLES QUE PARTICULARMENTE ME 
SIENTO NOSTÁLGICO PORQUE JAMÁS VOY A OLVIDAR ESTOS AÑOS, JAMÁS, PORQUE VAN 
A FORMAR PARTE DE MI VIDA, COMO EX PRESIDENTE DE ESTE PAÍS. 
 
QUE DIOS LOS BENDIGA, DISFRUTEN SU ÉXITO, PORQUE LO TIENEN BIEN MERECIDO, 
MUCHAS GRACIAS. 
 
 


